
 

 

 

 

平成２７年 

 

第５回防府市議会定例会 

 

一  般  質  問 
 

１２月３日（４人） 

１ 今津 誠一・２ 山下 和明・３ 橋本 龍太郎・４ 山田 耕治 

１２月４日（４人） 

５ 山根 祐二・６ 吉村 弘之・７ 田中 健次・８ 山本 久江 

１２月７日（４人） 

９ 髙砂 朋子・10 木村 一彦・11 清水 浩司・12 藤村 こずえ 

１２月８日（４人） 

13 和田 敏明・14 久保 潤爾・15 中林 堅造・16 松村  学 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

№ １ 今津 誠一  

質  問  事  項 要          旨 

 

１ ふるさと納税寄附金の活用 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 観光 

 

(1) ふるさと納税寄附金の拡充 

２０１５年度、ふるさと納税寄附金が急増

している。４～９月の寄附額は、前年と比較

して全国平均で約３．９倍、中国地方では約

３．１倍増えている。特に返礼品を充実した

自治体の伸びが著しい。寄附金は様々な事業

推進の貴重な財源となる。早急に拡充策を検

討し、実施すべき。 

 

(2) 指定寄附制度の採用 

寄附者の意向を尊重し、使途を指定するこ

とで、寄附金を大幅に増やした自治体がある。

ＮＰＯの活動や行政の特定事業に寄附金を活用

する指定寄附制度は有効で、今後も伸びが期待

される。来年度からの採用を強く要望する。 

 

 

(1) 明治維新１５０年記念に備え、市のキャッチ

コピーを 

萩市、山口市は、明治維新に係るキャッチ

コピーを示している。防府市の歴史に相応し

いキャッチコピーを考えるべき。 

 

(2) 外国人観光客誘致の具体策を問う。 



 

№ ２ 山下 和明  

質  問  事  項 要          旨 

 

１ サッカーグラウンド建設に

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

２ 公共工事の発注について 

 

 

サッカーグラウンド建設検討会議が設置さ

れ、第３回目の検討会議の中で、スポーツセ

ンター敷地内（南側運動広場）にサッカーグ

ラウンドを２面（人工芝）設ける内容の提言

書を年内に市長へ提出する方針を決めたとの

ことで、候補地について具体化してきたが、

今後の対応と設置の見通しについて伺いたい。 

 

 

(1) 公共工事は四半期に分け発注しているが、

入札結果一覧を参考にすれば、四半期の平準

化はどうなのか伺いたい。 

 

(2) 公共工事に係る設計業務委託が増える傾向

にあるようだが、工事の設計業務委託として

発注する取り決めは、どのような判断で決め

ているのか、また、庁内の専門技術職員の養

成はどう考えているのか伺いたい。 



 

№ ３ 橋本 龍太郎  

質  問  事  項 要          旨 

 

１ 企業版ふるさと納税について 

 

(1) 制度概要について 

 

(2) 防府市としての地域活性化政策の柱について 

 

(3) 市長によるトップセールスについて 



 

№ ４ 山田 耕治  

質  問  事  項 要          旨 

 

１ “ものづくり”の優れた技

能や技術に対するネットワ

ークの強化と支援について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 市民の安全安心なまちづく

りについて 

 

(1) 防府市売れるものづくり支援事業の取組み

で、防府市内の中小企業者等が行う開発事

業、販路拡大などに係る経費の一部を補助し

ているが、制度に対しての評価をどう分析し

ているか？また、地域産業の活性化を目的

に、市民へものづくりの大切さや素晴らしさ

をもっとＰＲすべきと考える。技能を身近に

親しむ為の施策や（仮称）防府市製造業等活

性化支援事業の取組みなど、イベントも含め

た計画も立てるべきと思うが如何か？ 

 

(2) 次世代の“ものづくり”に対する人材育成

のため、小学生へのものづくり体験教室の開

催や、ものづくりに興味を持ってもらうため

の工場見学、インターンシップ、長期企業実

習等の計画や支援は？ 

 

(3) 企業や学校等、人材育成に対する支援補助

の考えは？ 

 

 

(1) 市内の犯罪発生状況を警察署と連携し、どう

把握されているか？ 

 

(2) 公共施設も含めた防犯カメラの設置を、犯

罪抑制という観点から進めて行かなければい

けないと思うが、現状の市内設置状況と今後

の市の考えは？ 

 

(3) ポリスニュースで防府市内の犯罪発生マップ

や交通事故の状況を示した事故マップも出され

ているが、もっと詳細な地図での状況マップも

ホームページへ示すべきと思うが如何か？ 



 

№ ５ 山根 祐二  

質  問  事  項 要          旨 

 
１ 生活困窮者自立支援法につ

いて 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
２ オープンデータ活用について 

 
(1) 法律による新事業の周知はどう考えているか。 
 
(2) 自立相談支援事業の相談件数と主な内容は

いかがか。 
 
(3) 離職により住宅を失うおそれのある生活困

窮者等に対し、家賃相当の「住宅確保給付金」
を給付する制度を利用できる要件はどうか、
また実施の状況はどうか。 

 
(4) 就労に必要な訓練を実施する「就労準備支

援事業」・住居のない生活困窮者に対して、
一定期間宿泊場所や衣食の提供等を行う「一
時生活支援事業」・家計に関する相談、家計
管理に関する指導、貸付のあっせん等を行う
「家計相談支援事業」・生活困窮家庭の子ど
もへの「学習支援事業」の各実施状況、実績
はどうか。 

 
 
(1) 本市で現在ホームページ公開中のオープン

データは、統計データ、位置情報データ、財
政データであるが、どのような利用を想定し
ているのか、また今後公開予定のデータはい
かがか。 

 
(2) データ公開していることと、活用していた

だくことの市民への周知が必要だが、どう考
えているか。 

 
(3) 市民に役立つアプリ作成の為、他市のデー

タ活用例を示してはどうか。また、市民が公
開してほしいデータを市へ伝える手段を考え
てみてはどうか。 



 

№ ６ 吉村 弘之  

質  問  事  項 要          旨 

 

１ 花と緑のまちづくりについて 

 

(1) 景観シンポジウム２０１５の成果と事業化 

 

(2) 防府市緑の基本計画の目標と達成状況 

 

(3) 市民との協働による花と緑のまちづくりに

ついて 

 

(4) 緑化団体や緑化事業に対する助成の現状は 



 

№ ７ 田中 健次  

質  問  事  項 要          旨 

 

１ 障害者差別解消法の施行に

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 食育推進計画について 

 

 

 

 

 

３ 通学路のカラー舗装について 

 

(1) 障害者差別解消法が来年４月から施行され

るが、市の体制は出来ているのか。 

 

(2) 市職員の対応要領（法第１０条）について

は、どうなっているのか。 

 

(3) 相談及び紛争の防止のための体制整備（法

第１４条）として、どのようなことをするの

か。 

 

(4) 啓発活動（法第１５条）は、どのようなこ

とを考えているのか。 

 

(5) 障害者差別解消支援地域協議会（法第１７

条から第２０条）については、どのように考

えているのか。 

 

(6) 国会の附帯決議で、障害者関連施設の認可

等に関して周辺住民の同意を求めないことを

徹底することを求めているが、市執行部のお

考えをお伺いする。 

 

(7) 障害を理由とする差別に関する市の独自条

例制定の考えはないか。 

 

 

  食育推進計画は、学校給食、食品に関する消

費生活、農林水産業とも関連しており、健康増

進計画と統合することなく、これまでどおり独

立した計画として策定すべきではないか。 

 

 

(1) 通学する児童・生徒が多くても学校からの

距離が長い通学路は、カラー舗装がされてい

ない。学校からの距離に関係なく整備すべき

ではないか。 

 

(2) 学校の周囲は、校外学習等で児童・生徒が

通ることも多く、通学路カラー舗装の基準を

満たさなくても、必要な道路はカラー舗装を

すべきではないか。 



 

№ ８ 山本 久江  

質  問  事  項 要          旨 

 

１ クリーンセンターの運営状

況について 

 

 

 

 

２ 中小企業振興について 

 

昨年４月から、ごみ焼却・バイオガス化複

合施設として供用開始したが、この間のごみ

処理状況の特徴と発電量、環境負荷の低減へ

の取組と実績について伺う。 

 

 

(1) 中小企業振興基本条例の目的に沿って、市

内中小企業の実態調査を実施してほしいが、

どうか。 

 

(2) 住宅リフォーム助成制度の充実について 



 

№ ９ 髙砂 朋子  

質  問  事  項 要          旨 

 

１ 除草及び防草対策について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 市営納骨堂の設置について 

 

 

 

 

 

 

３ 高齢者の健康支援について 

 

(1)  市道、市営住宅等の除草は、自治会、シル

バー人材センター、ＮＰＯ法人、民間事業者

等のご協力により実施されて来た。その状況

を伺う。 

 

(2)  今後、市道等の安全の確保や良好な景観を

維持するために、除草及び防草対策を実施し

ていくことが重要ではないか。 

 

(3) 花壇に自主的に花苗を植えるなどして、市

営住宅等の景観維持に努めて下さっている

方々もいらっしゃる。今後、協働事業として、

防草対策にも繋がるローメンテナンスの花苗

等の植栽を推進したらどうか。 

 

 

  平成２３年６月に新たな墓地需要に対応す

るために、市営納骨堂が必要ではないかと質

問。「設置に向けて進めてまいりたい」と答

弁。近年、市営納骨堂に対する要望はさらに大

きくなっている状況。改めてご所見を伺う。 

 

 

  平成２６年１０月に定期予防接種化された成

人用肺炎球菌ワクチン。これまでの接種状況と

今後の接種勧奨について伺う。 



 

№ １０ 木村 一彦  

質  問  事  項 要          旨 

 

１ 地球温暖化対策について 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ デマンドタクシーについて 

 

(1) 市における温室効果ガス排出抑制に向けた

対策の現状について 

 

(2) 市におけるバイオマス・石炭混焼発電所建

設計画に対する環境影響への対応について 

 

(3) 事業者に対する今後の市の対応について 

 

 

(1) 切畑におけるデマンドタクシー運行の評価

について 

 

(2) 既存バス路線との競合問題について 

 

(3) 全市的な新交通システムの構築について 



 

№ １１ 清水 浩司  

質  問  事  項 要          旨 

 

１ 豪雨時の洪水対策について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 防災士の活用方法について 

 

(1) 佐波川の危険箇所の把握は出来ていますか。 

 

(2) 越水対策は出来ていますか。 

 

(3) 河川に留まった土砂回収の予定はどうなっ

ていますか。 

 

(4) 上流部で大量に降った場合、下流側に知ら

せる方策はどうなっていますか。 

 

 

  地域で防災士の資格を取った人を、今後、

防災にどの様に生かす予定でしょうか。 



 

№ １２ 藤村 こずえ  

質  問  事  項 要          旨 

 

１ 保育行政について 

 

平成２４年「子ども・子育て関連３法」が

制定され、今年度から「子ども・子育て支援

新制度」がスタートしました。 

新制度では、認定こども園の普及、待機児

童解消の推進、地域での子育て支援等、子ど

もや子育て家庭の状況に応じた様々な支援を

市町村が中心となって行っていますが、本市

における子育てをめぐる保育の場の現状と課

題についてお伺いします。 

 

(1) 保育所の入所児童の現状と待機児童の定義

について 

 

(2) 保育の場における今後の入園者数の見込み

と確保方策について 



 

№ １３ 和田 敏明  

質  問  事  項 要          旨 

 

１ まちづくりについて 

 

(1) 人材活用、育成について 

 

(2) 萩往還・旧山陽道の整備について 

 

(3) まちづくりの実践について 



 

№ １４ 久保 潤爾  

質  問  事  項 要          旨 

 

１ 市民からの要望への対応に

ついて 

 

  市に要望を出したが返答がないという市民

の声をよく聞く。要望の提出者に対応状況を

知らせていくことは、大切なことであると考

えるが、どのように対応しているのか。 

  市民からの要望が多いと思われる道路課、

河川港湾課に対して、以下の点を伺う。 

 

(1) 直近３年の間に市民から寄せられた要望の

件数と、それらの中で未だ対応ができてい

ない案件の件数 

 

(2) 即時着手が難しい案件に関して、その状況を

要望の提出者に定期的に知らせているのか。 



 

№ １５ 中林 堅造  

質  問  事  項 要          旨 

 

１ 住宅行政について 

 

 

２ 「迫戸川の暗渠」の開渠につ

いて 

 

高齢者向けまちなか市営住宅の新築について 

 

 

  防府市は、まちなかをめぐる用水路をうま

く生かしていない。むしろ殺してしまってい

る感がある。昭和の景観をとりもどすべく、

らんかん橋までを開渠できないか。 



 

№ １６ 松村  学  

質  問  事  項 要          旨 

 

１ 生活交通について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 窓口業務の民間委託について 

 

先日、第３回総合交通体系調査特別委員会

で、生活交通の現状と取り組みについて説明

をされたが、今後の進め方として、長期的に

はどのように考えているのか？すでに各地域

で、さらに交通弱者、交通難民は増加してい

る。１０年以上、この問題に取り組んでいる

私としては、このことは交通不便地域の方に

とって生命にも関わる問題と言っても過言で

なく、長期と言わず、一刻も早く解決すべき

問題と理解しているが、抜本的にやり方を見

直すべきではないか？ 

 

 

市役所には日々、多くの市民が来訪される

が、その中でも一番利用されているのは、戸

籍謄本や所得証明発行などの窓口サービスで

ある。その際、市民の方から職員の対応や態

度が悪いなどの指摘を受けることが時々ある

と聞く。他市では、この窓口業務を民間委託

してコストダウンを図り、特に市民への対応

が良くなり、満足度が高い窓口となった事例

がある。市として検討できないか？ 



 

 


